

## Priego perdió 14 empresas durante el año 2011, situándose en niveles similares a los consignados en 2009

Resultados del estudio de actividades económicas elaborado por técnicos de la Cámara de Comercio de Córdoba

Rafael Cobo Calmaestra

Martes 11 de diciembre de 2012 - 15:51



Priego ha perdido 14 empresas durante el pasado año 2011 según aparece reflejado en el estudio de actividades económicas de Córdoba y la provincia elaborado por los técnicos de la Cámara de Comercio Juan Miguel Marín y Antonio Arévalo.

Así, y según los datos recogidos en dicho informe, de las 1.545 empresas registradas en el año 2010, se ha pasado a las 1.531 de 2011, situándose en niveles similares a los consignados en 2009, y muy alejado aún de las 1.837 empresas que Priego alcanzó en el

año 2007. Aún así, una lectura positiva de esta pérdida, que rompe la tendencia alcista del pasado año, es que es la menor, con creces, de los últimos ocho años, período en el que destaca la sangría que se produjo en el año 2008, cuando Priego perdió 210 empresas, pasando de las 1.837 de 2007 a las 1.627 del citado año 2008.

Frente a esta pérdida en lo que al número de empresas se refiere, se ha producido un incremento en el número de actividades productivas, pasando de las 2.357 del año 2010 a las 2.361 del ejercicio 2011, lo que supone un aumento de 10 actividades siguiendo la tendencia de la provincia, en la que debido a la crisis las empresas, con la misma estructura de personal, buscan nuevas actividades y se diversifican. Este incremento es el menor de los registrados en los últimos 8 años, en los que coincidiendo con la pérdida del número de empresas, se consignaron importantes descensos en 2008 y 2009. Profundizando aún más en esta variable, cabe significar que la mayor pérdida se ha producido en el grupo de la construcción, con 25 empresas menos en 2011 que en 2010, mientras que en el polo opuesto se encuentran el grupo 15, en el que se incluyen empresas relacionadas con el comercio, restauración y reparaciones, en las que se ha producido un incremento de 20 nuevas sociedades en 2011 con respecto a 2010.

En relación a las formas jurídicas más representativas de las 1.531 empresas registradas en Priego durante el año 2011, predominan los autónomos (928), seguidos de las sociedades limitadas (393), en las que se ha producido una pérdida de 29 empresas en un año, situándose en un escalón inferior las comunidades de bienes (128); las sociedades anónimas (25); las cooperativas (19); y las asociaciones (15).

En relación al empleo autónomo, cabe significar el incremento que se ha producido entre las mujeres, en concreto 6,3%, lo que supone 18 autónomas más que en 2010, convirtiendo a Priego en la localidad de la provincia, junto a la capital, en la que más ha crecido durante 2011 el empleo autónomo femenino, que en el pasado año alcanzó las 304 autónomas, frente a los 624 autónomos varones, 2 más que los consignados en 2010. Este crecimiento del empleo autónomo femenino refleja el empuje que la mujer empresaria y

empresadora está adoptando frente al hombre.

Finalmente y en lo que a la antigüedad de las 1.531 empresas que el estudio realizado por la Cámara recoge en 2011, 250 son anteriores a 1992; 114 se crearon en 2007 y 168 cuentan con menos de un año de antigüedad.